



Mi Universidad

control de lectura

Flores Gonzalez Fulvy Karen

Control de lectura

3er parcial

Interculturalidad

Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

1er semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 8 de Noviembre de 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fulvy

Educación a la Salud

La salud como educación se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en los conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación de la salud. A través de la construcción de este manuscrito se busca desarrollar una revisión actual sobre la educación en la salud, con un enfoque en la promoción y prevención, abordando igualmente la importancia y el impacto de estas acciones en la población, se realizó una búsqueda en la base de datos PubMed, ScienceDirect, Scielo y Libas empleando palabras claves en inglés y en español y se seleccionaron los artículos para la construcción del manuscrito. La Medicina preventiva es un concepto que ha sido olvidado, sin embargo, es importante comprender la relevancia que tiene la promoción y prevención sobre la salud de un paciente y el curso de la enfermedad parte crucial en esta, radica en la educación en la salud que se brinda, que debería convertirse en un eje fundamental en la práctica médica. Según la OMS (Organización Mundial de la Salud), la educación para la salud se define como la disciplina encargada en orientar y organizar procesos educativos con el proceso de difundir positivamente la parte importante sobre cómo podemos promover la educación en la salud, como mantendremos a una sociedad con una buena cantidad de vida dentro de la salud y de la vida saludable de cada uno de nosotros, como es que lo vamos a promover con campañas, artículos etc. Es muy importante tomar en cuenta las culturas, los estilos de vida entre otros factores más, como es que vamos a llevar a cabo este proceso que menciona la OMS para Organización Mundial de la Salud.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Sistemas de Salud. Modelos

Según la Organización mundial de la Salud (OMS), un sistema de salud es una estructura social que está construida por el conjunto de personas y acciones destinadas a mantener y mejorar la salud de la población. Un sistema sanitario existe servicios y actividades de protección y promoción de la salud y rehabilitación y reinserción debido al conocido ciclo de Horwitz Pobreza - enfermedad tiende a seleccionar a los más pobres, que son quienes cuentan con menos recursos para poder costearse una atención privada. La asistencia sanitaria deja de ser un bien exclusivamente privado para pasar a ser un bien social. Después de la segunda guerra mundial surge la idea del Estado de Bienestar y el derecho a la salud se asocia a la condición de ciudadano con independencia de cuales sean sus recursos económicos. Algunas sociedades no constantes que haya sufrimiento por ausencia de recursos económicos o los sociales. El crecimiento del conocimiento biomédico hace que cada vez más los profesionales sanitarios procedentes de diversas formas, suplicadas en el sistema de salud. Ligado al desarrollo científico y técnico, surgen nuevas tecnologías diagnósticas y terapéuticas que contribuyen un aumento del gasto sanitario, lo que conduce en ocasiones hasta límites insostenibles. La creación de los sistemas sanitarios implica la coordinación de aspectos tales como la financiación del sistema, a quien asistir, y de que, y como organizar la provisión y el pago de los servicios previstos. La combinación de estos factores da lugar a numerosas posibilidades, hay que considerar el estado actual

Los sistemas de atención/salud

Todas las sociedades poseen la forma de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de las explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención a la salud. Consideramos que la cosmovisión es el eje central desde el cual se facilita entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. Para ello hemos utilizado herramientas de la teoría de sistemas y de la antropología médica, dentro de un enfoque que denominamos "Sistémico". Consideramos que es una propuesta innovadora que facilita la comprensión de diversas prácticas médicas como sistemas a partir de su cosmovisión. Entendemos por sistema a un grupo de conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida), y tiene un ritmo determinado (parsimonia). Todos los sistemas de atención salud, independientemente que si son convencionales, tradicionales, o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos: cosmovisión: visión del mundo, la manera de entender la salud - enfermedad, cuerpo de terapéutas, Modelo de prevención, comprensión de la casualidad, Nosología, procedimiento diagnóstico, procedimientos terapéuticos. El eje que da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud en la cosmovisión, este término se refiere a la forma de

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Fulvi

La integración de la medicina convencional y no convencional. Entendemos que la medicina alternativa y complementarios (MAC) es cada vez más popular. Cada vez los pacientes comparten la toma de decisiones sobre el cuidado de su salud con sus médicos. A la par, el gran hincapié que se hace desde la medicina convencional en los principios de la práctica basados en pruebas lleva a muchos médicos a rechazar las MAC totalmente. A pensar de que presentan deficiencias derivadas de la falta de pruebas no son universales ni uniformes, ni tampoco son realmente diferentes respecto a la medicina convencional, donde también se dan en abundancia. La reticencia de muchas medidas alopáticas al uso de la MAC que provoca el ocultamiento y esta da como resultados que ambas medicinas discurren en paralelo tras un muro de sistema y de peligrosa ignorancia. Reconociendo que la evidencia ha de generarse de manera continua, que las necesidades del paciente a menudo sobrepasan los límites de la evidencia médica que la autonomía. Una visión que abarque el espectro de decisiones razonables más amplio posible, seremos capaces de tender un puente entre las dos posturas. La medicina integrativa, función de la medicina convencional y de los MAC es ese puente. La expresión médica de la alternativa entre ellas y su entorno tanto las MAC como la medicina emocional.

Bibliografía:

1. Dra. Caridad Fresno Chávez. Sistemas de atención de salud (I). Rev Cubana Salud Pública. 1996, vol.22.
2. Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas (s.f) Secretaria de salud
3. Teresa Rivas, Ramon Michalle Pérez, & Francisco Olmos. (2011). Medicina tradicional indígena: afectividad a prueba. TUKARI.
4. DAVID L. KATZ. (2003). La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. Revista 2.